

Protokoll der 7. ordentlichen Sitzung

Fachschaftsvertretung 2019/20 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

02. 05. 2020

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**
an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Protokollanten

Michael Straulino Irina Kirchberger
michael.straulino@fau.de irina.kirchberger@fau.de

Vorsitz

Lisa Dietrich
lisa.dietrich@fau.de
+49 (0) 176 56 904 486

Anwesend

Lisa Dietrich ^{FS, FR}	16.10 – 17.17 Uhr
Irina Kirchberger ^{FR}	16.10 – 17.17 Uhr
Johannes Dietz ^{FR}	16.10 – 17.17 Uhr
Rocciana Bersch ^{FR}	
Clarissa Höll	16.10 – 17.17 Uhr
Michael Straulino	16.10 – 17.17 Uhr
Büsra Basol	16.10 – 17.17 Uhr
Julian Daik	
Laurin Mühlberg	16.10 – 17.17 Uhr
Moritz Reuter	
Lara Uttinger ^{Gast}	16.10 – 16.50 Uhr

Anwesende Stimmen: 9 → beschlussfähig

Stimmrechtsübertragung

–
–
–
Lisa Dietrich
–
–
–
–
–
Laurin Mühlberg

Beginn: 16.10 Uhr
Ende: 17.17 Uhr

Inhaltsverzeichnis

TOP 1: Formalia	1
1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung	1
1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung	1
1.4. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung	1
TOP 2: Berichte	1
2.1. Neues von den FSIn	1
a. Mathe/Physik	1
b. Biologie/ILS/LAG	1
c. Chemie/MoWi	1
d. Pharmazie & Lebensmittelchemie	2
e. Geowissenschaften	2
f. Geografie	2
2.2. Konvent	2
2.3. Fakultätsrat	2
2.4. Sonstige Kurzberichte	2
a. Mails	2
TOP 3: Selbstorganisation	3
3.1. FSV-T-Shirts	3
3.2. Mailverantwortliche*r bis nächste Sitzung	3
3.3. Sonstige Selbstorganisation	3
TOP 4: Finanzen	3
TOP 5: GO-Änderungsantrag	4
TOP 6: Aktionen	5
6.1.	5
6.2. Vernetzungstreffen im Sommersemester	5
6.3. Online-Sprechstunden	5
TOP 7: Verschiedenes	5
7.1. Sitzungsfeedback	5
7.2. Nächste Sitzung	5

TOP 1: Formalia

1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung

Die Fachschaftssprecherin Lisa Dietrich begrüßt die Anwesenden. Irina Kirchberger, Michael Straulino und Büsra Basol führen Protokoll.

1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Ludi stellt die Beschlussfähigkeit mit 8 Stimmen fest und leitet eine kurze Vorstellungsrunde ein.

Rocciana Bersch überträgt ihre Stimme um 16:13 Uhr auf Lisa Dietrich, damit sind nun 9 Stimmen anwesend.

1.3. Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird um den Punkt Finanzen erweitert.

1.4. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

TOP 2: Berichte

2.1. Neues von den FSIn

a. Mathe/Physik

- Das Sommerfest wurde abgesagt.
- Es finden noch Spieleabende und Sprechstunden online statt.
- Es wurde abgestimmt, wer aus unserer FSI in die FSIn Liste für die FSV Nat und den Konvent entsandt wird.
- Es gibt noch Probleme mit einigen Professoren bezüglich der Umsetzung von Online-Lehre, wir arbeiten daran.

b. Biologie/ILS/LAG

Keine Infos.

c. Chemie/MoWi

Keine Infos.

d. Pharmazie & Lebensmittelchemie

- Mittwoch erste Fachschaftssitzung des Semesters.
- Corona: Ein Praktikum läuft nicht ganz.
- Es wird bald eine Vorstandsänderung und Ämter-Neubelegung geben.

e. Geowissenschaften

- Wie bereits angenommen wurde, kann die Geotaufe nicht stattfinden. Hierfür wurden Alternativen abgestimmt. Mit 63 % (19 Teilnehmer an der StudOn Umfrage) hat sich "Die Feier um ein Jahr verschieben und 2021 zwei Jahrgänge auf einmal taufen" durchgesetzt. Da bei uns eigentlich erst FSI Mitgliedschaft ab der Geotaufe für Zweitis besteht, werden diese jetzt aber durch unseren Vorstand dennoch eingeladen, der FSI beizutreten. Es soll am Termin der Taufe ein alternatives Online-Angebot stattfinden, wie beispielsweise ein Spieleabend.
- Sommerfest: Abgesagt
- Semesterstart: Läuft gut
- Mit einer FSI Shirtbestellung wird noch gewartet, da diese aktuell nicht verteilt werden können.
- Wir haben 2 Personen, die sich für die FSV interessieren und an der Listenaufstellung teilnehmen.
- Es soll ein digitaler Stammtisch via eines Discord Servers für die FSI geben.
- Alle Exkursionen sind bis auf Weiteres abgesagt.

f. Geografie

Keine Infos.

2.2. Konvent

Der Bericht folgt mit dem Bericht der nächsten Konventssitzung des 4.5. auf der nächsten FSV-Sitzung.

2.3. Fakultätsrat

Hat noch nicht getagt, die Departmentsgremien werden allerdings in den nächsten Tagen wieder tagen.

2.4. Sonstige Kurzberichte

a. Mails

- Die finale Version der Corona-Satzung steht fest.
- Die Stuve-Admins moderieren nun ebenfalls unsere Mails.
- Es wurde nach Software gefragt, deren Lizenzen gerade für unsere Studis wichtig wären. Die Antworten wurden den FSIs überlassen.
- Es haben weitere Stuve-Foren stattgefunden.

- Es gab wohl ein Problem mit der Bezuschussung des Winterfestes letztes Jahr der FSI Math/Physik. Der Antrag ist untergegangen/verlorengegangen, und musste erneut gestellt werden. Anja vom Stuve-Sekretariat hat uns diesbezüglich geschrieben. Der Antrag wurde in einer weiteren Mail nachgereicht.
- Die Bitte um Bewerbung des Stuve-Forums kam leider etwas sehr kurzfristig an, daher hat es leider nicht geklappt.
- Die Hochschulwahlen werden dieses Jahr über Briefwahl stattfinden. Beantragung braucht es dabei nicht. Eine digitale Aufstellung der Listen und Sammlung der Unterstützer-Unterschriften ist wohl leider nicht möglich, dafür wurde immerhin die Wahlvorschlagsfrist um eine Woche nach hinten verschoben.
- Die Ultimate Student Conference findet am 6.5. um 16 Uhr statt. Themen sind Aufgaben und Struktur des Studentenwerks, die kommende Erhöhung des Studentenwerkbeitrags und die Umsetzung von Klimaschutz und Nachhaltigkeit an der Universität. Außerdem stellen sich die Referate und Gremien der Stuve vor und präsentieren ihre Arbeit.
- Einladung zur nächsten Konventssitzung am 4.5. 17 Uhr
- Am 14.05., 9-17 Uhr über Zoom, bietet uns das FBZHL einen Kurs mit dem Thema "Grundlagen des Projektmanagements für die erfolgreiche Zusammenarbeit in der Studierendenvertretungän.
- Wir sollen das Inventarisierungsverzeichnis updaten. Dafür sollen wir überprüfen, ob die aufgeführten Geräte a) noch vorhanden sind und b) ob sich der Standort oder Nutzer geändert hat.
- Die Liegenschaftsvertretung hat uns daraufhingewiesen, dass wir momentan unsere Sitzungen ausschließlich online durchführen dürfen. Aktuell werden auch sämtliche Raumanträge abgelehnt, daher sollen wir bitte keine stellen.

TOP 3: Selbstorganisation

3.1. FSV-T-Shirts

T-Shirts lohnen sich für die derzeitige Amtszeit aufgrund des Online-Semesters leider nicht mehr. Die nächste FSV wird sich darum kümmern.

3.2. Mailverantwortliche*r bis nächste Sitzung

Laurin meldet sich gerne freiwillig.

3.3. Sonstige Selbstorganisation

Das Wiki ist leider noch immer ziemlich leer, daher werden die FSVler gebeten, dort ihre Sprechstundennachlese einzutragen, das How-To dafür auszufüllen, und das neue FSV-Inventar zu beachten.

Für PR wollen wir uns trotz des Online-Semesters schon mal darum kümmern, neue FSV-Stifte in der alten Ausführung zu besorgen, da diese sehr beliebt sind. Ludi wird dafür Mütze kontaktieren, der diese früher bestellt hat. Außerdem haben wir den Umständen verschuldet leider immer noch unser Stuve-Faultier nicht bekommen.

TOP 4: Finanzen

Die FSI Mathe/Physik beantragt 2100 € Security-Kosten für das Winterfest des WS19/20. Ergebnis der Abstimmung:

→ Ja: 9

→ Nein: 0

→ Enthaltung: 0

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen ohne Enthaltungen.

Lara verlässt die Sitzung.

TOP 5: GO-Änderungsantrag

Letzte Sitzung wurde bereits besprochen, dass wir gerne unsere Geschäftsordnung verändern würden. Hintergrund war, dass durch das Versenden an die FSIen (parallel zu den FSVlern) das Protokoll indirekt sofort öffentlich wurde, ohne dass die anderen FSVler vorher Einfluss darauf hatten, was denn nun abgeschickt wird. An dieser Stelle war die GO leider etwas zu uneindeutig, daher der Änderungsantrag. Zusätzlich zum in der Sitzung besprochenen Antrag kam ein Konkurrenzantrag von Ludi dazu. Die konkurrierenden Stellen wurden einzeln abgestimmt.

1. Abstimmung: Anrede Fachschaftsvorsitz:

- "Das Protokoll ist von den Vorsitzenden bis zur nächsten Sitzung der FSV ..."
- "Das Protokoll ist vom Vorsitz bis zur nächsten Sitzung der FSV ..."

Lisa zieht ihren Antrag, Vorschlag 2, bezüglich der Anrede des Vorsitzes zurück, damit lautet die zur Abstimmung stehende Formulierung "den Vorsitzenden".

2. Abstimmung: Versendungsfrist:

- "spätestens aber eine Woche nach der Sitzung"
- "spätestens aber zwei Woche nach der Sitzung"

Ergebnis der Abstimmung:

→ Eine Woche: 4

→ Zwei Wochen: 2

→ Enthaltung: 3

Antrag auf Änderung: § 9 Protokoll: (2) Das Protokoll ist vom Vorsitz der FSV Nat bis zur nächsten Sitzung der FSV Nat, spätestens aber zwei Wochen nach der Sitzung, den Mitgliedern der FSV Nat über den E-Mail-Verteiler der FSV Nat zuzusenden. (3) 1 Dem Protokoll oder einzelnen Inhalten kann innerhalb von einer Woche nach Versand widersprochen werden. 2 Nach Verstreichen dieser Frist ohne Einspruch erfolgt die Bestätigung des Protokolls automatisch. (4) Durch neuere Beschlüsse und Erkenntnisse nicht mehr aktuelle Informationen können in älteren Protokollen optional nachträglich als solche markiert werden, sofern die Originalfassung ersichtlich bleibt.

Soll verändert werden zu: (2) 1 Das Protokoll ist von den Vorsitzenden bis zur nächsten Sitzung der FSV, spätestens aber eine Woche nach der Sitzung, den Mitgliedern der FSV über den E-Mail-Verteiler der FSV zuzusenden. 2 Danach haben die Mitglieder der FSV eine Woche Zeit, Änderungsanträge

einzubringen. 3 Änderungsanträge werden in der darauf folgenden Sitzung beschlossen. 4 Werden innerhalb der vorgegebenen Zeit keine Änderungsanträge eingebracht, gilt das Protokoll als von der FSV genehmigt und wird veröffentlicht. (3) Durch neuere Beschlüsse und Erkenntnisse nicht mehr aktuelle Informationen können in älteren Protokollen optional nachträglich als solche markiert werden, sofern die Originalfassung ersichtlich bleibt.

Soll die Geschäftsordnung in die oben stehende Formulierung geändert werden? Ergebnis der Abstimmung:

→ Ja: 8

→ Nein: 0

→ Enthaltung: 1

Der Vorschlag wird einstimmig mit einer Enthaltung angenommen.

TOP 6: Aktionen

6.1.

6.2. Vernetzungstreffen im Sommersemester

Das Vernetzungstreffen wird weiterhin wie geplant über Discord stattfinden, die Orga legt jetzt los. Es wird einen Terminklick für die Zeit ab dem 29.05. geben, der an die FSIen geschickt wird. Daraus wird ein Termin ausgewählt, an dem auch die Moderatoren Zeit haben (vermutlich die Orga).

6.3. Online-Sprechstunden

Unsere neue Sprechstunden-Aktion startet heute Abend auf Instagram und über das Pad (<https://pad.stuve.fau.de/p/fsvnatsprechstunde>). Ein Mal pro Woche wird als zu aufwändig angesehen, wir einigen uns also darauf, immer nach unseren Sitzungen, also alle drei Wochen, die Fragen beantworten wollen. Dazu soll immer zuerst die Antwort im Pad zusammengeschrieben werden, und dann als Skript für das Instagram-Video genutzt werden. Um die Sprechstunde zu verbreiten, sollen auch die FSIen der Nat sie bewerben.

TOP 7: Verschiedenes

- Lasvini hat während der USC Geburtstag.
- Chris hat auch dieses Jahr auch wieder Geburtstag, am 16.12..

7.1. Sitzungsfeedback

Es wurde angemerkt, dass die Sitzung etwas chaotisch war, dafür wurde aber die kurze Sitzungsdauer gelobt. In Zukunft soll unabhängig von der Anwesenheit um Punkt begonnen werden mit der Sitzung, um Hinauszögerungen zu vermeiden und Menschen zur Pünktlichkeit zu motivieren.

7.2. Nächste Sitzung

Ein Terminklick folgt, die Sitzung wird in etwa drei Wochen stattfinden.

Ende der Sitzung: 17:17 Uhr